

Monseigneur Patrick Chauvet

Curé de la Madeleine

Dimanche 31 décembre 2023

Fête de la Sainte Famille – Année B

La Madeleine

Nous sommes toujours dans la lumière de Noël pour fêter la Sainte Famille, et les textes de la liturgie nous recentrent sur la foi, le plus beau cadeau de notre vie.

La lettre aux Hébreux montre les fruits de la foi à partir de la belle figure d'Abraham, notre père dans la foi.

Tout d'abord, « *Grâce à la foi, Abraham obéit à l'appel de Dieu* ». Il ne suffit pas d'avoir la foi, mais d'obéir ! Par la foi, je sais que c'est Dieu qui s'adresse à moi ; alors, comment lui désobéir ? L'aventure spirituelle est folie ... tout quitter pour partir vers cet ailleurs qu'on ne connaît pas.

Modèles de l'obéissance de la foi, Marie et Joseph ! Ont-ils vraiment compris toutes les paroles de l'Ange ? Ce dont nous sommes sûrs, c'est qu'ils attendaient le Messie et que la parole du messager de Dieu répondait à leur attente.

Ave Sara, l'Écriture nous rappelle que « *Dieu est fidèle à ses promesses.* » Rien n'est impossible à Dieu ! Il ne peut pas nous abandonner, car il sera toujours fidèle. Voilà ce qui nourrit notre foi. Le fruit de la foi fut Isaac tout comme le fruit de l'obéissance de la foi de Marie fut l'Enfant-Dieu.

« *Grâce à la foi, ... Abraham offrit Isaac en sacrifice* ». La foi va jusque-là ! Abraham ne comprenait pas cette mise à l'épreuve ; mais quand Dieu met la foi à l'épreuve, c'est toujours pour la faire grandir. Le sacrifice d'Isaac inachevé est l'annonce du sacrifice du Fils unique du Père.

Grâce à la foi, le vieillard Syméon « *a vu le Salut* » que le Père avait préparé à la face des peuples. Les bergers, les mages, Anne, ont vu à travers cet enfant, la lumière née de la lumière. Regard intérieur qui est le fruit de la foi.

« *Le père et la mère de l'enfant s'étonnaient de ce qui était dit de lui* ». Ont-ils tout compris ? L'Écriture ne dit rien ; elle souligne l'étonnement, l'émerveillement, l'abandon et la confiance des parents de Jésus. Et Dieu sait qu'il faut de la confiance quand Marie entend cette parole de Syméon : « *Et toi, ton âme sera traversée d'un glaive* ».

Je n'oublie pas que nous fêtons la Sainte Famille. Oui, la foi est au cœur de toute famille chrétienne. Foi en l'amour, Foi en la fidélité, foi en les enfants, foi en l'avenir.

Il est vrai qu'aujourd'hui la famille vit des mutations et des bouleversements qu'on ne pouvait pas imaginer, il y a encore quelques années ! Qu'importe ! Il nous faut contempler la Sainte Famille pour nous redonner confiance et mettre les jeunes sur le chemin de l'engagement. Comme le Christ, vous serez des signes de contradiction, non pas pour contredire systématiquement notre monde, mais pour rappeler où se trouve la source de l'amour.

Que les jeunes découvrent la beauté de l'amour si défiguré en notre monde.

Que les jeunes aient l'audace d'avancer sur ce si beau chemin de l'amour transfiguré.

Que les familles trouvent dans l'Église les aides dont elles ont besoin.

« *Souvenez-vous des merveilles que Dieu a faites, de ses prodiges... Il s'est toujours souvenu de son alliance* ».